

TOM-POUCE

Il était une fois un vieil homme et une vieille femme, qui n'avaient pas d'enfants. Pourtant, ils auraient tant voulu en avoir un ! Rien qu'un seul ! Ils demandèrent conseil à tout le monde, mais personne ne savait que leur dire.

Un jour des brigands passèrent à cheval dans le pays. Le chef des brigands appris ce que désiraient le vieux et la vieille. Il alla les voir et leur dit : - Soufflez pendant vingt semaines dans ce sac et vous verrez...

C'était un conseil bien étonnant. Mais ils étaient prêts à tout essayer pour avoir un enfant et ils firent ce que le chef des brigands avait dit. Et après vingt semaines, que trouvèrent-ils au fond du sac ? Un enfant !

Il était minuscule, à peine aussi grand que le pouce et ils appelèrent Tom- Pouce. Tom-Pouce ne grandit pas plus que cela, mais devint fort. Bientôt il sut aider ses parents. Il savait même labourer un champ tout seul. Son père le mettait dans l'oreille du bœuf et Tom-Pouce disait à l'animal où il devait aller. Un jour, les méchants brigands passèrent de nouveau par là et ils emportèrent Tom-Pouce avec eux pour qu'il devienne brigand lui aussi. Tom-Pouce n'en avait pas envie du tout, il voulait rentrer chez lui. Mais comment s'échapper ? Le chef des brigands l'avait installé dans le fourneau de sa pipe et le tenait ainsi sous son nez tout le temps !

Un jour, les brigands firent un plan. Ils voulaient attaquer un château et pour cela ils avaient besoin de Tom-Pouce. Ils l'obligèrent à se glisser par le trou de la

serrure et à leur ouvrir la grande-porte. Les brigands se précipitèrent à l'intérieur et ligotèrent les gardiens, puis ils prirent tout ce qu'ils trouvaient.

Pendant ce temps, Tom-Pouce était grimpé sur le dos d'une araignée, il monta le long de son fil jusque dans la cour du château ; là il grimpa dans la fourrure des chiens et les agaça jusqu'à ce qu'ils se mettent à aboyer. Tous les gens du château se réveillèrent. On attrapa les brigands et on les jeta dans le cul-de-basse-fosse, c'est-à-dire une prison sans fenêtres. Tom-Pouce voulait rentrer chez lui ! Mais comment aller si loin avec de si petites jambes ? Heureusement, un oiseau se posa à côté de lui, Tom-Pouce grimpa dans ses plumes et le dirigea jusqu'à la maison de ses vieux parents. Ah ! Comme ils furent heureux de retrouver leur cher petit garçon !

Magret et Rolf Rettich, 40 petits contes, Centurion jeunesse 1984

Réponds aux 3 questions suivantes :

1. Qui sont les personnages ? Tom-Pouce, un vieil homme, vieille femme, les brigands, les gens du château

2. Quand se déroule l'histoire ? il était une fois, moyen-âge (femme et homme voulaient un enfant)

3. Où se passe le début de l'histoire ? Dans un pays